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formen con una clara visión práctica 
de todos y cada uno de los estudios 
que son abordados en el centro. En 
este sentido, hay que romper la vi-
sión, interesada, por cierto, por algu-
nos colectivos, de que los profesores 
universitarios impartimos clases ma-
gistrales, alejadas de la realidad em-
presarial. Nuestros profesores están 
continuamente integrados en el teji-
do empresarial, con multitud de pro-
yectos de colaboración conjunta con 
empresas e instituciones públicas, 
por lo que, en su docencia, incorpo-
ran necesariamente esa visión de la 
realidad en la que nos movemos.

No obstante, eso lo intentamos 
complementar con la incorporación 
de profesionales dentro de las propias 
aulas de la facultad. Contamos con 
un amplio abanico de profesionales 
y empresarios muy comprometidos 
con la evolución de la facultad, que, 
dentro del temario de asignaturas 
concretas, tratan de dar una visión, 
basada en su experiencia práctica, de 
los aspectos que son abordados en 
las aulas. Para nosotros es un verda-
dero lujo contar, de forma periódica, 
con esa participación.

Por último, quiero destacar nuestro 
programa de prácticas en empresas, 
gestionado a través de nuestra ofi-
cina de prácticas, que posibilita que 
más de 900 alumnos puedan hacer 
prácticas cada año en empresas con 
las que se ha firmado el pertinente 
convenio de colaboración. Esas prác-
ticas -voluntarias actualmente, que 
no así en el futuro- cuentan con una 

aceptación impresionante por parte 
de los alumnos, de tal forma que la 
inmensa mayoría de nuestros licen-
ciados han pasado por ese programa, 
tanto en España como fuera de ella.

Nuevos planes de estudio
En la actualidad, el centro está tra-
bajando en la reforma de los planes 
de estudios con la vista puesta en 
el Espacio Europeo de Educación 
Superior. ¿Puede avanzar en qué 
momento se encuentra el proceso?

Actualmente nuestra facultad se 
encuentra totalmente inmersa en el 
proceso de reforma de los planes de 
estudio para adecuarlos a los com-
promisos adquiridos para el estable-
cimiento de un Espacio Europeo de 
Educación Superior. Si bien es cierto 
que ante cualquier reforma siempre 
hay reacciones contrarias, llevamos 
ya acumulada una experiencia de al-
gunos años trabajando en este tema 
que nos hacen ser optimistas en 
cuento a nuestras posibilidades de 
adaptación a los nuevos retos que se 
nos plantean.

Tenemos un primer objetivo estra-
tégico inmediato, que es la reforma 
de planes de estudio. Está previsto 
enviar los nuevos planes de estudio 
de las titulaciones de Economía y 
de Administración y Dirección de 
Empresas a la ANECA de una forma 
inmediata, con el propósito de im-
plantarlos ya para el próximo curso 
académico. Se han realizado impor-
tantes esfuerzos entre todos los co-
lectivos afectados, profesores, alum-

nos, personal de administración y 
servicios y sociedad en general, con 
el fin de planificar unos planes de es-
tudio acordes a las necesidades que, 
en nuestra opinión, tienen que cu-
brir aquéllos que se gradúen en nues-
tro centro. 

Un segundo objetivo estratégico 
es el establecimiento de un sistema 
de garantía interna de calidad. Nos 
encontramos inmersos en un pro-
ceso de diseño e implantación de 
dicho sistema, auditado por parte 
de la ANECA, dentro del programa 
AUDIT. Se trata de un programa vo-
luntario para los centros educativos 
universitarios, a partir del cual, si 
cumplimos los requisitos y estánda-
res fijados por la misma, obtendre-
mos un sello de calidad similar al 
obtenido en el ámbito empresarial 
de acuerdo a las normas ISO 9001. 
Nuestra facultad ha apostado fuer-
te por adquirir ese reconocimiento, 
puesto que consideramos que resulta 
fundamental, tanto para mejorar de 
forma continua la gestión del centro, 
como para alcanzar un elemento di-
ferenciador respecto a otros centros 
donde también se imparten las titu-
laciones ofertadas en el nuestro.

Papel dinamizador
A su juicio, ¿en qué medida con-
tribuye la Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales al de-
sarrollo socioeconómico de Alba-
cete y de Castilla-La Mancha en su 
conjunto?

Desde mi punto de vista, la Fa-
cultad de Ciencias Económicas Em-
presariales de Albacete, así como el 
conjunto de la Universidad ha des-
empeñado un papel dinamizador 
fundamental en el desarrollo del 
tejido productivo de la Región y, 
en consecuencia, de la provincia de 
Albacete. La base de desarrollo de 
una región debe fundamentarse en 
el conocimiento que sean capaces 
de alcanzar aquellos individuos que 
van a estar al frente tanto de empre-
sas como de instituciones públicas. 
En este sentido, hemos logrado que 
la sociedad del conocimiento haya 
avanzado de una forma importante 
en esta comunidad, lo que, sin duda, 
ha redundado en el desarrollo so-
cioeconómico de la misma.

Asimismo, se ha producido una 
colaboración permanente entre la 
facultad, las instituciones públicas y 
el tejido empresarial que ha posibili-
tado la ejecución de medidas que, en 
su conjunto, han sido integradoras y 
dinamizadoras del desarrollo alcan-
zado en la región.

“La 
Universidad 
desempeña 
un papel 
dinamizador 
fundamental 
en el desa-
rrollo de la 
región” 

El profesor Ángel Tejada 
considera que las facul-
tades de Económicas 
y Empresariales deben 
jugar “un papel funda-
mental” en momentos 
como el actual de crisis 
económica. A su juicio, 
estos centros, como 
expertos en la defi nición 
y análisis de diferentes 
políticas económicas y 
empresariales, deben 
proponer las medidas ne-
cesarias para combatirla.
“Podríamos servir como 
un foro de debate, un 
laboratorio de discusión, 
en el que los diferentes 
agentes implicados en 
los procesos económi-

cos puedan discutir la 
efi cacia de las posibles 
políticas o planes de 
actuación”, señala el de-
cano, quien avanza que, 
precisamente, la facultad 
albaceteña celebrará 
durante el presente mes 
de noviembre un ciclo 
de conferencias sobre 
la crisis económica. 
“Expondremos y analiza-
remos diferentes puntos 
de vista sobre el origen 
y las causas de la crisis, 
así como cuáles son 
las políticas y planes de 
actuación susceptibles 
de aplicarse para superar 
estos difíciles momen-
tos”.

Las conferencias serán 
impartidas por expertos 
en economía y por los 
propios agentes afecta-
dos por la crisis e impli-
cados en los diferentes 
planes de rescate que se 
están proponiendo por 
parte de los gobiernos, a 
nivel internacional, como 
son el sector bancario, 
los mercados bursátiles y 
las propias PYMES.
Este análisis de la crisis 
se complementará con 
el ciclo de cine que 
tradicionalmente celebra 
la facultad con el título de 
La economía en el cine, 
y que tendrá lugar el 
próximo mes de febrero.

La facultad, foro de debate para analizar 
y combatir la crisis económica 
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